

EL DIARIO DE CARACAS

Jueves 26 de noviembre de 1981

Jeanne Kirkpatrick dijo que los actos de las Naciones Unidas son "pervertidos y politizados"

USA fustigó la acción de la ONU sobre derechos humanos

Nueva York. Las acciones de las Naciones Unidas en materia de derechos humanos han sido "pervertidas y politizadas", centrándose su atención en algunos países latinoamericanos, mientras que se ignoran a "las grandes tiranías", dijo la embajadora estadounidense ante las Naciones Unidas, Jeanne Kirkpatrick.

Hablando en el debate de la tercera comisión que, entre otras cosas, está analizando la cuestión de los derechos humanos en El Salvador y en Chile, Kirkpatrick indicó que mientras se condena a ciertas naciones latinoamericanas, se olvida, por ejemplo, a Cuba y a la Unión Soviética.

Un juicio justo es aplicar a todos los países las mismas normas morales, indicó.

Pero "no es razonable juzgar a los países pacíficos con una experiencia prolongada con gobiernos independientes con las mismas normas que a los países desgarrados por la lucha interna con instituciones legales y políticas débiles", agregó.

Señaló Kirkpatrick que las Naciones Unidas se mantuvieron en silencio cuando "tres millones de camboyanos murieron en la utopía asesina de Pol Pot"; cuando "un cuarto de millón de ugandeses murieron a manos de Idi Amin y respecto de la Unión Soviética, donde a millones de personas se les niega el derecho "a pensar, publicar, trabajar libremente o emigrar".

Recordó que la comisión de

La otra cara de la moneda fue presentada en Francia por el obispo auxiliar de París, quien denunció las desapariciones de niños en Argentina. Narró casos específicos y dijo que "nadie, y sobre todo ninguna madre, puede soportar que familias enteras sean víctimas de tan crueles torturas psicológicas".



La defensa que la ONU hace sobre los derechos humanos atropellados tiene defensores y detractores, como Jeanne Kirkpatrick.

derechos humanos condenó a El Salvador, Guatemala, Chile y Bolivia y aceptó que algunos gobiernos pueden ser culpables de violaciones.

Sin embargo, dijo Kirkpatrick, "la estatura moral de esos jueces" quedó disminuida al ignorar "las violaciones mucho mayo-

res" de los derechos humanos que se registran en Cuba.

La embajadora dijo que el Gobierno cubano "ha llevado al exilio a un millón de personas. Ha encarcelado a más presos políticos que cualquier otra nación. Ha reprimido la libertad y negado la igualdad".



La otra cara

Simultáneamente, en Francia, el caso de los niños desaparecidos en Argentina evocó el obispo auxiliar de París, monseñor Daniel Pezeril, en un artículo publicado en el vespertino *Le Monde*.

"Tengo entre mis manos un informe evidentemente incompleto que se refiere a 80 casos concretos de niños desaparecidos en Argentina", afirmó monseñor Pezeril, quien precisó que "algunos fueron detenidos por la policía junto con sus padres y que otros nacieron en prisión".

"La opinión mundial es quizá la única que puede obtener, mediante su indignación, que estos niños sean restituidos a sus familias, en caso de que estén vivos".

Después de narrar varios casos concretos de desapariciones de niños, monseñor Pezeril afirmó que "nadie, y sobre todo ninguna madre, puede soportar que familias enteras sean víctimas de tan crueles torturas psicológicas".

"En cualquier situación, aun en las excepcionales, la técnica Nazi de la desaparición es monstruosa", afirmó monseñor Pezeril, y agregó que "no hay medio más seguro de dividir una nación".

"Ya he dicho que todo individuo, así sea sospechoso de ser criminal, tiene derecho a los procedimientos jurídicos para un juicio equitativo", concluyó, antes de preguntarse "¿Qué decir entonces de los niños?".

El tema de los niños desaparecidos también fue analizado ayer en el *International Herald Tribune*, influyente diario en lengua inglesa que se edita simultáneamente en París, Zurich y Hong Kong. (UPI-AFP).